



PRESIDENCIA  
DEL GOBIERNO

SECRETARÍA DE ESTADO DE COMUNICACIÓN

# TRANSCRIPCIÓN

## SESIÓN DE CONTROL

### PREGUNTAS FORMULADAS AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Madrid 18 noviembre de 2020

Solo el discurso pronunciado es válido.

[www.lamoncloa.gob.es](http://www.lamoncloa.gob.es)

COMPLEJO DE LA MONCLOA  
28071 - MADRID  
TEL: 91 321 40 98 / 41 98

**Respuesta del Presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el diputado Pablo Casado del Grupo Parlamentario Popular**

**Sr. Casado:** Señora presidenta, señor Sánchez, el mismo día que debatimos los presupuestos, Bildu anunció su apoyo y usted se lo pagó acercando a los asesinos de mis compañeros Jiménez Becerril. A Alberto, le dispararon por la espalda cuando volvía a casa con su mujer Ascen, ella empezó a gritar y también la mataron. Tenían 37 años y dejaron huérfanos a tres niños de 4, 6 y 8 años. Los tuvo que cuidar su tía Teresa, que está aquí y que merece que usted le mire a los ojos y que le dé una explicación. Los terroristas brindaron esa noche con sidra para festejar sus crímenes. Nunca se arrepintieron y nunca pidieron perdón, como Bildu. Ellos incluso tienen a políticos batasunos, que eran los que daban datos para luego marcar a las víctimas, como pasó en el caso de Miguel Ángel Blanco. ETA asesinó a 850 inocentes. Imagínese más de dos hemiciclos como este llenos, entre ellos 27 eran políticos del PP, 12 del PSOE. Por eso hay socialistas a los que les da náuseas escuchar que para usted este es un gran paso para la democracia y que Bildu va a dirigir al Estado y a tumbar el régimen. Y dicen luego que son responsables.

Ya dijo la madre de su compañero Pagazaurtundúa, que haréis cosas que nos helarán la sangre. ¿Y por qué lo hace, señor Sánchez? ¿Se imagina usted Biden pactando con los terroristas del 11-S o a Macron con los del Bataclan? Pues usted lo ha hecho con los de Hipercor y con los de Vic y sin ni siquiera necesitar sus votos. Es terrible. Su socio Otegui, el secuestrador de Javier Rupérez y Gabriel Cisneros, dijo que ETA tenía derecho a causar dolor. Y su vicepresidente, Iglesias, que tenía explicaciones políticas. Pero usted dijo que jamás pactaría con ellos, ha mentado a todo el mundo, también a las víctimas. Bildu le hizo presidente, le dio el Gobierno de Navarra y ahora le dan los presupuestos. Esos pactos le van a perseguir toda su vida. Díganos si ha cedido algo más para aprobarlos.

**Sr Presidente del Gobierno:** Muchas gracias, señora presidenta, señor Casado. El libro viejo del Partido Popular cuando está en la oposición: ETA, Cataluña, rompemos España y vamos en contra del español en Cataluña. Eso es lo que ocurre siempre que ustedes están en la oposición. Pero, ¿saben cuál es el problema, señorías? El problema es que 198 escaños de esta Cámara han considerado oportuno que tenemos que tramitar los Presupuestos necesarios en nuestro país. Unos presupuestos necesarios, indispensables, señor Casado, para los 10 millones de pensionistas que van a ver revalorizada su pensión, para los estudiantes que van a ver cómo se aumenta el número de becas en nuestro país de una manera histórica durante estos últimos cuarenta años, para las políticas de vivienda, para las políticas de lucha contra la exclusión social con el ingreso mínimo vital, para tantas y tantas cosas, hasta incluso también para la modernización y la recuperación de nuestro país, con la canalización y la vinculación de los presupuestos o de los fondos de



recuperación de la Unión Europea que tanto defiende usted. Pero a ustedes esto les da igual, señorías, ustedes practican la política del trumpismo, sí, la política del trumpismo: primero, polarización para intentar volar todos los puentes y que no haya diálogo y la necesaria unidad que necesita nuestro país; en segundo lugar, lo que hacen ustedes también es mentir, fake news, desinformación, mienten sin rubor en todos los frentes, señorías. Tres, señor Casado, como Trump en Estados Unidos, ustedes no reconocen la derrota electoral, han tachado hasta el gobierno de gobierno ilegítimo y tratan ustedes también de descalificar y deslegitimar unos presupuestos que son necesarios e indispensables para este país. Usted, señor casado, junto con la ultraderecha, siguen a pies juntillas la técnica del trumpismo y tendrán su mismo final, el fracaso y la derrota electoral.

**Sr Casado:** Usted se acaba de definir, señor Sánchez, ha sido infame lo que hemos escuchado delante de la hermana de Alberto Jiménez Becerril, infamia. Pero mire, usted, usted no sólo ha cedido con Bildu, también ha sido con los independentistas vetando el español como lengua vehicular en España y cede con los radicales para atacar la libertad educativa contra la enseñanza concertada, que elige un 25% de familias y contra la educación especial que tanto necesitan los padres con niños con discapacidad. Explíqueles a la señora Sandra Moneo y el señor Juanjo Matarí, por qué usted ha truncado el futuro de sus hijas. No todo vale, señor Sánchez. ¿Recuerda usted a José Mari Múgica cuando dijo que prefería perder votos a perder el alma? Con quien no podemos dormir los españoles tranquilos es con usted.

**Sr Presidente del Gobierno:** Sr. Casado, el gobierno que derrotó a ETA fue un gobierno socialista, el gobierno que calificó a ETA como movimiento vasco de liberación fue un gobierno del Partido Popular, el gobierno que recortó la dependencia, la sanidad, la educación, fue un gobierno del Partido Popular y el gobierno que va a aumentar la educación, la sanidad y la dependencia en este país es un gobierno progresista, que es el que actualmente está liderando el país. Esa es la gran diferencia. Ustedes están instalados, señor Casado, en la mentira, siguen a pies juntillas la estrategia del señor Trump. Pero les digo una cosa, señor Casado - sí, claro que sí - Le digo una cosa, señor Casado, cuánto más tiempo tarden ustedes en reconocer la derrota electoral, más derrotas tendrán. Ya llevan cinco en un año. Les pido paciencia para la sexta.

**Respuesta del Presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por Inés Arrimadas, del grupo parlamentario ciudadanos.**

**Sra. Arrimadas:** Señor Sánchez, nosotros hemos demostrado que somos un partido serio, responsable y con sentido de Estado. Hemos arrimado el hombro cuando era muy difícil y hemos conseguido además cosas buenas. Ya, en estos presupuestos ustedes no han podido subir el IVA a la escuela concertada o a la educación especial, o los impuestos a muchas familias que es lo que algunos pretendían. Pero estos presupuestos aún necesitan muchas mejoras, en dos sentidos: uno, en el contenido. Quedan todavía pendientes muchísimas medidas para familias, para trabajadores, para autónomos y para pymes. Y tienen que ser más realistas. Y no lo digo yo, lo dice el Fondo Monetario Internacional. Lo dice el Banco de España y lo dice la AIREF. Y dos: estos presupuestos no pueden ser una moneda de cambio para que los separatistas vayan debilitando más nuestro país. Señor Sánchez, se lo dije. Ha llegado la hora de la verdad. Usted tiene que elegir.

Hay dos vías: en lo económico y lo político, porque no es solo lo importante, lo importante del con quien, sino también el qué.

Si los pacta con nosotros serán más moderados en lo económico. Lo sabe todo el mundo. Y defenderá la igualdad de los españoles.

Si los pacta con Bildu y Esquerra serán más radicales y serán a cambio de más concesiones separatistas, como la humillación de tachar al castellano de la ley educativa.

Miren, no se puede ir por dos caminos que van en dirección contraria.

Se aprueban los presupuestos con un partido de sentido de Estado o los aprueba con dos partidos que quieren destruir al Estado, uno dirigido por un condenado por sedición y el otro dirigido por un condenado por colaborar en un secuestro. No debería ser muy difícil la elección.

Mire, escuche a las voces moderadas del Partido Socialista, escúchelas, escuche las voces moderadas de su propio gobierno, escúchelas, escuche incluso sus propias palabras, las de usted de hace un par de años, diciendo: “no, nunca jamás voy a pactar con Bildu” o “no, nunca jamás voy a dejar la gobernabilidad en manos de partidos independentistas”. No le pedimos nada que usted mismo no haya prometido antes. Ya sabemos que no es muy fiable, pero no le prohibimos nada raro. Mire, vamos a ver una cosa importante y es si en el Gobierno se impone Iglesias o se impone el sentido común. Aún estaría a tiempo de rectificar. Aquí tienen una mano tendida, si no la (inaudible)

**Señor Presidente del Gobierno.** Señora presidenta, señora Arrimadas. La política es mucho más que frases huecas, un sumatorio de frases hechas, señora Arrimadas. Mire, esta no es una cuestión de ir unos contra otros. Nos necesitamos unos y otros.



Esa es la cuestión, señoría. Y antes he planteado que no, necesariamente no necesitamos vetos cruzados, que creo que podemos todos convenir en que después de dos años con un bloqueo parlamentario que ha impedido el tener presupuestos, tengamos unos nuevos presupuestos. Creo que todos podemos estar de acuerdo en que necesitamos aumentar las partidas en sanidad, en dependencia, en educación, que tenemos que vincular los fondos de recuperación que van a venir de Bruselas durante los próximos seis años. Creo que son elementos en los que todos podemos estar de acuerdo.

Y esto es lo que le digo, señoría. Y también les digo que desde luego no vamos a aceptar ningún veto cruzado y que vamos a tender la mano a todas las fuerzas parlamentarias.

**Respuesta del Presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por Aitor Esteban, del grupo parlamentario vasco.**

**Sr Esteban:** Buenos días, señor presidente. ¿Con qué voluntad afronta usted los compromisos parlamentarios presupuestarios con el Grupo Vasco?

**Señor presidente del Gobierno:** Gracias, señora Presidenta. Gracias, señor Esteban.

En primer lugar, agradezco y mucho el apoyo del grupo parlamentario del PNV a la tramitación de estos presupuestos, que creo que son muy beneficiosos y son indispensables tanto para España como para Euskadi.

Desde luego la voluntad es máxima, es total. Consideramos a su grupo como un socio estratégico de este gobierno y en consecuencia creo que tenemos un trabajo por delante importante hasta la tramitación final de los presupuestos. Y le tiendo la mano, le tiende la mano la ministra de Hacienda para poder llegar a los acuerdos necesarios, que creo que van a ser muy positivos tanto para Euskadi como para el conjunto del Estado.

**Señor Esteban :** Le agradezco sus palabras, señor Presidente, pero el movimiento se demuestra andando y la verdad es que atendiendo a la ejecución de algunas partidas de algunos ministerios, pues la cosa deja mucho que desear.

Es verdad que este presupuesto de 2021 es especial y es diferente, y eso creo que se ha subrayado poco. Lo digo porque en realidad el presupuesto enmendarlo es muy reducido, muy limitado. Aquí donde están las partidas transformadoras y realmente importantes, están en la parte de resiliencia. Claro, y esa parte de resiliencia ustedes con el esquema presupuestario que he montado, no se nos

permite enmendar, y van a ser ustedes quienes lo vayan a ir decidiendo poco a poco a lo largo del año 2021.

Por lo tanto, este presupuesto en la parte enmendarle es importante, claro que lo es. Pero también es verdad que relativamente. Por eso yo creo que aquí lo que hay que subrayar verdaderamente conocer es la voluntad de presente y de futuro en relación al cumplimiento de los compromisos adquiridos.

Mire, aquí hay temas muy importantes, compromisos que incluso están plasmados por la vía legislativa. En cuanto a impuestos que hay que concertar, como el de transacciones financieras o el referente al mundo digital. Pero es que también va a entrar en vigor el IVA dentro de poco en la Unión Europea y ese es otro asunto que también hay que concertar, y que urge y que debe demostrarse que evidentemente hay voluntad y eso debe reflejarse cuanto antes.

Mire, esta es una portada, es un periódico del 14 de febrero, reunión del 13 de febrero. Fomento con las instituciones vascas. Ahí se acuerda la entrada del TAV en las capitales vascas a través de una encomienda de gestión. Se acuerda todo, el convenio incluso le da el visto bueno a ADIF. Todavía seguimos esperando que ustedes lo firmen. ¿A qué se está esperando para firmar?

¿Por qué cuando se hacen públicos los compromisos públicamente, después cuesta tanto empujar para que ustedes acaben firmando y se acabe haciendo?

Pues mire, esto es una muestra de que efectivamente hay voluntad. O un protocolo que ustedes firmaron en Zorroza, una obra muy importante de soterramiento de tren que a la población le preocupa mucho. Protocolo, que tenían que haber firmado un convenio el año pasado y tampoco lo han hecho. Eso debe cumplirse. Los hechos son los que confirman las cosas.

Para nosotros los compromisos son importantes porque nos lo tomamos en serio. Si ustedes también se lo toman en serio, pues...

**Señor presidente del Gobierno:** Gracias, señora Presidenta. Tenga por seguro, señor Esteban, que nos tomamos en serio los compromisos con su grupo parlamentario. De hecho, creo que todos podemos convenir en que, en fin, en estos presupuestos hay grandes avances económicos y sociales, tanto para España como para Euskadi.

Y algunas cifras creo que lo ilustran. El aumento de las inversiones en Euskadi es de un 8,3% respecto a los presupuestos, o mejor dicho, al año 2019. En concreto, la inversión real tiene un incremento de un 9,2%. Hablamos, por ejemplo, de 120 millones de euros en transición ecológica, 84 millones de euros para la financiación



de servicios ferroviarios, a los cuales usted ha hecho referencia, 294 millones de euros para el AVE, 26 millones de euros para calidad del agua.

En fin, el mecanismo de recuperación y resiliencia europeo en Euskadi va tener asignado además 194 millones de euros para las políticas medioambientales y políticas de vivienda. En definitiva, creo que tenemos unos presupuestos para empezar a trabajar en estas cuestiones que a usted le preocupan, con buenas bases, con bases sólidas.

Si miramos también los presupuestos, creo que hay grandes avances sociales que tenemos que reivindicar conjuntamente, porque también han sido cuestiones que ustedes han planteado reiteradamente en esta Cámara. Blindar el sistema de pensiones con el aumento del 0,9%, esto va a beneficiar a medio millón de vascos y vascas pensionistas.

También la prestación por nacimiento y cuidado que van a recibir en 2021 más de 160 millones de euros. El aumento de la dotación a la dependencia con 600 millones de euros para alcanzar los 2.354 millones de euros en 2021, Euskadi va a recibir el 4,5% de ello. Y sin duda alguna, también los permisos de paternidad, maternidad, becas, el plan de choque para el empleo juvenil, los cinco millones de euros para violencia de género.

En definitiva, yo lo que quiero decir con esto, señor Esteban, es que nosotros consideramos a su grupo como socio preferente y como socio estratégico en la gobernabilidad del país y también en la tramitación y aprobación futura de los presupuestos. Le tiendo la mano, trabajemos conjuntamente en la tramitación de estas enmiendas y espero que de una vez por todas, España y Euskadi cuenten con unos presupuestos.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)